



UNIVERSIDAD JUAREZ AUTONOMA DE TABASCO

DIVISION ACADEMICA DE CIENCIAS ECONOMICO ADMINISTRATIVO



DOCENTE :

PRO. RICARDO MAGLIONI MONTALVO

MATERIA:

PRESUPUESTO GUBERNAMENTAL

LIC. CONTADOR PUBLICO

TEMA:

ACTIVIDAD INTEGRADORA DE LA UNIDAD

ALUMNA:

DIANA DEL CARMEN FRIAS PEREZ

PRESUPUESTO BASE CERO

- Es un método de presupuestación en el que cada unidad (dependencia, programa) debe justificar su presupuesto desde cero, sin partir automáticamente del presupuesto del año anterior
- Cada gasto debe ser justificado por su costo y su beneficio, y se reevalúan todas las actividades presupuestarias.
- Es un proceso de planeación, gestión y control administrativo.

| Ventajas | Desventajas |
|---|--|
| <p>Optimización del gasto público Cada programa o unidad debe justificar su presupuesto desde cero, lo que permite reasignar recursos hacia las actividades más eficaces o estratégicas.</p> <p>Mayor transparencia y rendición de cuentas Al requerir justificación detallada de cada gasto, se reduce el riesgo de asignaciones arbitrarias o ineficientes.</p> <p>Fomenta la planificación y evaluación continua Priorización de recursos limitados Ayuda a enfocar recursos en programas de mayor impacto, lo cual es relevante en un país como México, donde la demanda social supera la disponibilidad presupuestaria.</p> <p>Rompe el esquema de “incrementalismo” El presupuesto tradicional muchas veces se basa solo en lo que se gastó el año anterior más un ajuste; base cero obliga a justificar cada peso.</p> <p>Priorización de recursos limitados Ayuda a enfocar recursos en programas de mayor impacto, lo cual es relevante en un país como México, donde la demanda social supera la disponibilidad presupuestaria.</p> | <p>Carga administrativa alta Cada dependencia debe hacer un análisis completo de sus programas, generar “paquetes de decisión” y justificar cada gasto, lo que demanda mucho tiempo y personal capacitado.</p> <p>Puede saturar la burocracia si no se cuenta con sistemas de información y personal entrenado.</p> <p>Limitaciones legales y estructurales Gran parte del gasto federal es obligatorio (pensiones, transferencias a estados, programas sociales) y no se puede “reinventar” cada año. Resistencia política Algunos programas tienen respaldo político o social, y revisarlos podría generar conflictos o recortes impopulares.</p> <p>Puede ser visto como una amenaza a intereses establecidos dentro del gobierno o de ciertas dependencias.</p> <p>Viabilidad parcial Expertos consideran que solo una parte del presupuesto programable podría aplicarse con base cero; aplicar la metodología a todo el presupuesto es poco práctico en México.</p> <p>Riesgo de rigidez o saturación anual</p> |